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Niederschrift 

Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel 
 

Sitzungstermin: Montag, 15.04.2024 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:43 Uhr 

Raum, Ort: Aula der Regionalen Schule "Caspar David Friedrich" Greifswald, 
Usedomer Weg 1, 17493 Greifswald 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Jürgen Liedtke  
 
Mitglied 
Jan Gloger Vertretung für: Thomas Lange 
Shady Al-Khouri ab 17:50 Uhr 
Jens Fügmann  
Heike Kagel Vertretung für: Alexander Krüger 
Jörg Martens  
Stephan J. Reuken  
Ludwig Spring  
 
 
Abwesend 
 
Mitglied 
Thomas Lange entschuldigt 
Jörg Meyer abwesend 
Alexander Krüger entschuldigt 
 
 
 
Jonas Dietrich Kanzlei der Bürgerschaft 
Niels Gatzke Stadtbauamt - Quartierskoordinator 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 12.06.2023 
  

 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.02.2024 
  

 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/Einwohnerinnen 
  

 

6 Informationen der Wohnungsbau- und 
Verwaltungsgesellschaft mbH Greifswald 
  

 

7 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

9 Beschlusskontrolle 
  

 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget 
der Ortsteilvertretungen 
  

 

10.1 Osterfest mit Osterfeuer am 30.03.2024 
Jakob Löw für Greifbar, Werk des Pommerschen Evangelischen 
Kirchenkreises  
 

OTB/07/0430 

11 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

11.1 Neufassung der Richtlinie zum Budget der 
Ortsteilvertretungen in der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald 
  

IV/07/0094 

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

13 Ende der Sitzung 
  

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

5 Beschlusskontrolle 
  

 

6 Beratung der Beschlussvorlagen 
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7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

8 Ende der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 

 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 

 
Herr Liedtke eröffnete um 17:00 Uhr die OTV-Sitzung und begrüßte alle Gäste und Bürger, 
die in der Aula der CDF-Schule an dieser Sitzung teilnehmen. 
 
§ 4 (3) der Geschäftsordnung der Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 
„Film-, Ton- und Fotoaufnahmen durch Medien sind in den öffentlichen Sitzungen der 
Bürgerschaft zulässig, soweit dem nicht ein Viertel aller Mitglieder der Bürgerschaft in 
geheimer Abstimmung widerspricht. 
 
 
 
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 
Es gab keine Änderungen zur Tagesordnung. 
Der Tagesordnung wurde somit einstimmig zugestimmt! 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

7 0 0 

 
 
 

 

3 Änderung der Niederschrift der Sitzung vom 12.06.2023  
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

7 0 0 

 
 
 

 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 26.02.2024  
 
Die Niederschrift wurde somit mehrheitlich bestätigt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

6 0 1 
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5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/Einwohnerinnen  

 
Übernommene alte Informationen: 
 
Frau Thurow: 
Im Schulgarten der CDF-Schule gibt es wieder erhebliche Baumschäden! 
Es ist dringend eine Nachkontrolle erforderlich. Der Zeitpunkt der Nachkontrolle sollte 
zwischen dem Amt und der Schule abgestimmt werden. 
(Eine Abstimmung zwischen der CDF- Schule und dem GFA ist erfolgt und in Bearbeitung.) 
 
Des Weiteren regte Frau Thurow an, dass die CDF- Schule mit einem Hinweisschild für das 
CDF - Jubiläum gekennzeichnet wird. 
(Hier liegt eine Mitteilung der Verwaltung vor – Schreiben vom 18.03.2024/Amt 41) 
 
Demnächst wird in der CDF- Schule im Kellerbereich mit einer Schadstoffsanierung 
begonnen. 
Sicherungsmaßnahmen werden entsprechend der gesetzlichen Vorgaben vorher umgesetzt. 
Eine provisorische Unterbringung der Schüler wird zur Zeit vorbereitet sowie 
Lösungsvarianten geprüft. 
(Die Vorarbeiten haben begonnen!) 
 
Herr Brunner/Herr Gloger 
Der Treidelpfad sollte nochmals kontrolliert werden. Vorhandene Unebenheiten sollten 
beseitigt werden und die ausgefahrenen Zufahrten sollten so hergestellt werden, dass 
Rollstuhlfahrer diese jederzeit ohne große Schwierigkeiten benutzen werden können. 
 
 
 
 

 

6 Informationen der Wohnungsbau- und 
Verwaltungsgesellschaft mbH Greifswald  

 
Herr Schönert (Leiter Wohnungswesen der WVG) informierte alle anwesenden der Bürger– 
und Bürgerinnen der OTV- Sitzung über die Baumaßnahmen und vorgesehenen 
Investitionen der Wohnungs- und Verwaltungsgesellschaft mbH Greifswald für das Jahr 
2024. 
 
- Ausführungen zu den Aktivitäten im B-Plan 55 
- Mietniveau der WVG 
- Entwicklung 
 
- geplante Neubauten OSV- Ryckseite 
- Aussagen zu Klimaschutzprojekten der WVG 
- Kooperation mit den SW 
- aktive Mitwirkung im Nachhaltigkeitsbündnis der UHGW 
 
Die Ausführungen von Herrn Schönert wurden von den Bürgern- und Bürgerinnen sehr 
positiv aufgenommen. Es gab eine rege Diskussion. Gestellte Nachfragen zu den 
Ausführungen wurden von Herrn Schönert beantwortet. 
Herr Liedtke bedankte sich für die Ausführungen im Namen aller Anwesenden bei Herrn 
Schönert. 
 
- siehe auch Pkt. 12 des Protokolls 
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7 Mitteilungen der Verwaltung  
 
- siehe auch Punkt 5 dieses Protokolls 
 
Übernommene alte Information: 
 
Die Umbaumaßnahmen für einen Spielbetrieb im Volksstadium (3.Liga) die erforderlich sind 
um auch behinderten Bürgern eine Teilnahme an den Fussballspielen des GFC zu 
ermöglichen wurde sehr umfangreich von Herrn Bernhardt vorgestellt. 
 
 
 
 

 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden  
 
Zum Sachstand Jugendcontainer liegen (Bereich der Sporthalle 4) keine Anzeigen oder 
sonstige Beschwerden vor! Das Kontrollregime klappt. Von allen Teilnehmern wird die 
„Entwicklung“ in diesem Bereich als sehr positiv angesehen!!! 
 
Abschließend nahm Herr Liedtke eine kurze Auswertung der Arbeit der OTV OSV der letzten 
5 Jahre vor! 
Er bedankte sich bei allen OTV- Mitgliedern für die geleistete Arbeit. 
Das OSV ist in den letzten fünf Jahren noch „schöner“ geworden; auch wenn es hier und da 
noch kleine Mängel gibt! 
Die Arbeit für die Bürger- und Bürgerinnen im OSV hatte stets bei allen OTV-Mitgliedern 
oberste Priorität. 
 
Der Zusammenhalt der gesamten OTV OSV hatte sich gerade am 27.02.2023 in der 
Öffentlichkeit gezeigt, als der Antrag zum Bau von Containerdörfern vor der CDF- Schule 
„parteiübergreifend“ von allen Mitgliedern abgelehnt wurde!!! 
 
 
 
 

 

9 Beschlusskontrolle  
 
Es wurde keine Beschlusskontrolle durchgeführt. 
 
 
 
 

 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen  

 
 
 
 
 

10.1 Osterfest mit Osterfeuer am 30.03.2024 OTB/07/0430 
 
Der Antrag wurde auf der OTV- Sitzung geändert. 
 
Es erfolgte eine Erhöhung des Wert des Antrages um 200,00 Euro auf insgesamt 
500,00Euro! 
 
Die Änderung des Antrages und die Begründung wurde vom Antragsteller eingebracht. 
Die Mitglieder der OTV diskutierten den Antrag; und stimmten dem geänderten Antrag 
einstimmig zu! 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

 

11 Beratung der Beschlussvorlagen  
 
 
 
 
 
 

 

11.1 Neufassung der Richtlinie zum Budget der 
Ortsteilvertretungen in der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald 

IV/07/0094 

 
Herr Dietrich (Leiter der BS- Kanzlei) brachte die Informationsvorlage ein. 
Von den Mitgliedern der OTV wurden die Hinweise und Ergänzungen positiv aufgenommen. 
Für das Einbringen der Informationsvorlage bedankte sich Herr Liedtke bei Herrn Dietrich. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 

 

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung  

 
Die Parktaschen im Trelleborger Weg sind nicht mehr zu erkennen und sollten 
umgehend gekennzeichnet werden. 
 
Übernommene alte Punkte: 
 
Herr Krüger 
Es sollte geprüft werden, ob es für den Jugendcontainer weitere Verbesserungen geben 
kann z. B. Einbau einer Tür und Einbau einer Heizung? 
 
Im gesamten Bereich entlang der Wolgaster Straße sollten weitere Bänke aufgestellt werden 
(HW: Seniorenbeirat und OTVs). 
 
Im Protokoll der OTV vom 20.09.2021 kann jeder Bürger des OSV einen Überblick 
bekommen, welche Veränderungen vorgenommen werden sollen und wie die Zeitabläufe 
aus heutiger Sicht sein werden. 
 
(Hinweise: ÖPNV, Sportflächen, Spielplätze, Grünflächengestaltung, Abriss und Neubau von 
Wohnungen, soziale Gegebenheiten, Fördermöglichkeiten für soz. Wohnungsbau, 
Barrierefreiheit, Straßenführungen und Veränderungen werden Berücksichtigung finden) 
 
Es werden weitere Informationsveranstaltungen zur Umgestaltung des OSV durchgeführt, 
wenn konkrete Maßnahmen anstehen. 
Die Bürger des OSV werden in diesem Prozess mitgenommen und können sich einbringen. 
 
Die Mitglieder der OTV OSV begrüßen den Prozess der Umgestaltung und werden Ihn aktiv 
begleiten. 
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(- siehe auch Pkt. 6 des Protokolls) 
 
Des Weiteren ist es unbedingt erforderlich, dass eine Nachkontrolle des gesamten Bereiches 
um den Teich im OSV durchgeführt wird, denn die Schäden, welche Bieber dort angerichtet 
haben, sind erheblich! 
Auch Maßnahmen wie Umsiedlung der Biber sollte, nach Prüfung des Sachverhaltes, ein 
Thema sein. 
 
 
 
 

 

13 Ende der Sitzung  
 
Herr Liedtke bedankte sich bei allen Anwesenden für die sachbezogene und konstruktive 
Mitarbeit und beendete um 18:43 Uhr die OTV- Sitzung des OSV, da es keine weiteren 
Wortmeldungen mehr gab! 
 
 
 
 

 
Protokollführung 
 

 Vorsitzende/r der 
Ortsteilvertretung 

   
 
 
 

Jürgen Liedtke  Jürgen Liedtke 
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